

DIRECCION - Y - REDACCION Conde de Cárdenas, 18

DIARIO DE CORDOBA

ADMINISTRACION - E - IMPRENTA Garcia Lovera, núm. 20

APARTADO NUM. 80

PERIODICO DECANO DE LA PRENSA CORDOBESA

TELEFONO NUM. 1248

SUSCRIPCION (PAGO ADELANTADO): EN ANDALUCIA, 750 PESETAS, TRIMESTRE. RESTO DE ESPAÑA, 750. EXTRANJERO, 15. NUMERO SUELTO: QUINCE CENTIMOS

Dirección telefónica: DIARIO

DIARIO DE LA MAÑANA, ULTIMAS NOTICIAS DE LA MADRUGADA

FRANQUEO CONCERTADO

La jornada de ayer transcurrió sin novedades dignas de mención en ninguno de nuestros frentes

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca 26 de Febrero de 1938. Segundo Año Triunfal. De orden de S. E.—El general jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO.

El ideal de los rojos

Desde que comenzó esta guerra que España sostiene contra la expansión bolchevique en Europa, se observaron en los beligerantes sendas tendencias en perfecta armonía con sus respectivas idiosincrasias. Los nacionales, escogieron desde el primer instante la veracidad en el informe, la mesura en la expresión, la sencillez y la frugalidad en el relato. Al referir sus triunfos, daban la sensación de que deseaban acabar pronto, como si les molestase contar sus proezas, y de aquí el laconismo de sus partes de guerra tan expresivos, pero tan concisos: sin jactancias ni presunciones. Para cada acción, las palabras sucintas; para cada éxito, el comentario más breve y objetivo, como si no hablaban de cosas propias.

Los rojos—antitéticos en todo de los nacionales—se inclinaron por la fantasía con detrimento de la verdad; prefirieron la ampulosidad a la brevedad, el barroquismo al acierto, cuando tropezaban con algún éxito aislado, aunque fuese raquítico y fortuito, se envanecían de tal manera que su relato era un verdadero folletín en contenido y dimensiones.

Si en una tímida descubierta tropezaban con una escopeta abandonada, el ministro de Defensa se creía obligado a dar una nota oficiosa explicando las características del hallazgo, si bien dando a entender que se trataba de un verdadero arsenal de armas automáticas conquistado tras reñida batalla. Cuando caía en sus manos algún cortijo deshabitado y semiderruido por anteriores bombardeos, todas las radios gubernamentales anunciaban emisiones extraordinarias para dar cuenta al mundo de la operación; se organizaban manifestaciones públicas en honor del Ejército popular y la Prensa «leal» festejaba el acontecimiento con titulares a toda plana. Baste decir que el primer ascenso otorgado al «Campesino» fué por haber encontrado moribunda en las cercanías de Huesca una paloma mensajera que supusieron procedente de los «fascistas».

Con tan pocas aspiraciones, no necesitaremos decir que los jugadores rojos encontraban diariamente argumentos para sus enredos al Ejército popular y el alto mando motivos sobrados para prodigar recompensas a manos llenas. No sabemos si han sido más los poemas—con faltas de ortografía y todo—que se han escrito en loor de los milicianos rojos o las estrellas de cinco puntas que se les han otorgado por méritos de campaña tan inocentes como los anteriormente citados; pero sí podemos afirmar que unos y otros han sido innumerables.

El número y el entusiasmo marxista estaban siempre propensos a estallar en aplausos y en recompensas, en apología y galardones. Bien es verdad que la más nimia causa la veíamos reproducida en la Prensa roja con atributos y categoría de acontecimiento, y no digamos nada cuando el hecho pasaba a los periódicos frente-populistas del extranjero, porque entonces lo que en realidad había sido futilidad indigna de mención, lo veíamos transformado en epopeya mitológica en la que resultaban protagonistas los cabecillas que se trataba de enaltecer. Por este procedimiento, la inutilidad de un Miñaja, ha llegado a considerarse con categoría de general de verdad; como antes el justo anónimo de un Azaña, llegó a transformarse en la personalidad de un «genial estadista».

Todos estos milagros los ha hecho la fantasía inagotable de los rojos; el culto desenfrenado de la hipérbolo. A falta de proporciones reales y serias en sus personajes y proezas, ellos, con un descaro que convenció a no pocos incautos, se las atribuyeron, seguros de que el cinismo, empujado con la soltura y firmeza que ellos lo emplean, impresionaría tanto que rara vez encuentran rectificación.

Al principio ensayaron sus invenciones con cierta cautela, mas no tardaron en perder el miedo, lanzándose al cultivo vertiginoso de la patraña sin preocuparse siquiera de darle apariencias de verosimilitud. Entre los datos que figu-

ran en nuestro archivo y que constituirán en su día un interesante volumen, se encuentra el siguiente: Los rojos, en su deseo de atraerse colaboraciones internacionales, suelen dar por hecho que ya las poseen, a ver si se animan los países reacios viéndolos tan favorecidos, y mucho antes de recibir un donativo, lo lanzan a los cuatro vientos corregido y aumentado. Así ha pasado en Noruega, país que parece prometió a los rojos un botiquín de urgencia a primeros de mes. No bien el rumor llegó al alto mando marxista, éste envió a Radio Asociación de Cataluña la siguiente nota, que fué leída el día 17, en la emisión de las 21:15:

«El pueblo noruego ha dado, entre otras cosas, un hospital de sangre con capacidad para seiscientas camas, que se encuentra en Alcoy y al que cada quince días se envían diez mil litros de aceite de hígado de bacalao».

El redactor de la nota pensó que cuanto más aceite enviara Noruega, más entusiasmo demostraba por la causa roja. Pero a nosotros nos pareció demasiado aceite y quisimos comprobar que dosis correspondía a cada hospitalizado hallando que, en el supuesto de que las seiscientas camas estén siempre ocupadas, cada enfermo ha de tomarse diariamente «novecientos cincuenta gramos de aceite».

Nos parece que hay motivos suficientes para una reclamación diplomática, porque no puede ser buena la intención de Noruega, cuando obliga a tomar a cada enfermo rojo casi un litro de aceite diario. Nosotros soportamos en nuestra niñez el tratamiento de una cuoharadita todas las mañanas y estuvimos a punto de reventar. ¡Figúraos lo que les espera a los sevecientos encamados de Alcoy!

Francisco DE VELEZ

Traficantes de armas para la España roja arrestados en Francia

Niza.—Ha sido arrestado en un hotel de Beausoleil, el parisién, Luciano Rabret, buscado desde hacía tiempo, como dirigente de la banda de traficantes de armas, arrestada poco tiempo ha en Rochefort. Merece ser señalado, el modo como un inspector de policía, gracias a las notables dotes fisionómicas de un jorobado, llegó a efectuar la detención de la banda. En el momento en que éste entraba en el café de la estación de San Lázaro, vió venir a un jorobado, el cual le dijo que se alegraba tanto de encontrarle, después de tanto tiempo y que, confundiéndolo con un señor español, le ofreció tomar parte en un negocio muy importante. El inspector, comprendió entonces, que se encontraba frente a un asunto interesante. Efectivamente, después de oír que su interlocutor le ofrecía armas, se hizo ofrecer unos mil fusiles ametralladores y un millón de cartuchos, depositados todos en Rochefort, por un importe de 4 millones 780 000 liras. Junto con el jorobado y sus compañeros, el inspector se dirigió a Rochefort, donde quiso ver el depósito de las armas. Al cabo de unos momentos, dió a conocer su verdadera personalidad y los declaró a todos detenidos. Los componentes de la banda, declararon que no sabían el lugar preciso, donde las armas estaban escondidas. Pues sólo era conocido por Luciano Rabret. Este, que arrestado y declarado ser un simpatizante socialista y haber obrado solamente, con la finalidad de informarse de la actividad de los otros tres arrestados.—(Usi).

DESDE EL DIA se arrienda el cortijo nombrado «Marchentes», en la campiña de esta capital, con 321 fanegas de primera calidad y buenos abrevaderos. Para tratar: Rodríguez Sánchez, 11.

SE DESEA ama de cría. Dirigirse a San Pablo número 55, bajo, izquierda.

Información de la España liberada

El próximo día 7 se reunirá el Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las Jons para tratar de la Carta de Trabajo

Felicitación al Generalísimo

Burgos 26.—S. E. el Generalísimo Franco está recibiendo millares de felicitaciones por la conquista de Teruel y por el gran triunfo de las tropas nacionales en las recientes operaciones en dicho frente.

Funcionarios provinciales a Teruel

Zaragoza 26.—Con dirección a Teruel, ha salido una Comisión de funcionarios técnicos de la Diputación, para reanudar los servicios provinciales en aquella capital.

Sevil a tendrá agua abundante

Sevilla 26.—El grave problema del abastecimiento de aguas de Sevilla, que nunca encontró solución adecuada, lo va a tener ahora gracias al nuevo Estado.

Existieron hace años, muchos proyectos, que no pudieron llevarse a la práctica por trabas políticas, pero que ahora ha solucionado satisfactoriamente la nueva España.

Para el próximo mes de Junio, Sevilla tendrá asegurado el abastecimiento de aguas, con una dotación segura de 50.000 metros cúbicos.

Las obras para conseguir esta importante mejora, costarán 2.300.000 pesetas.

Al ser conocida la solución del grave problema, el pueblo la acogió con entusiasmo indescriptible, vitoreando a España y al Caudillo Franco.

La próxima reunión del Consejo Nacional de F. E. T. y de las Jons

Burgos 26.—Se activan los trabajos de organización para la reunión del Consejo Nacional de F. E. T. y de las Jons, en la que será examinada y estu-

diada la Carta de Trabajo, recientemente aprobada por el Consejo de ministros.

Esta reunión se celebrará el día 7 de Marzo, a las once de la mañana, y será la primera que celebre el Consejo Nacional de F. E. T. después de su juramento ante el Caudillo, el día 28 de Diciembre pasado.

Continúan las felicitaciones por la reconquista de Teruel

Burgos 26.—El vicepresidente del Gobierno, general Gómez Jordana, continúa recibiendo numerosos telegramas y cartas de autoridades y entidades políticas y particulares, felicitando al Gobierno por el gran triunfo alcanzado por las armas nacionales en el frente de Teruel, redactados en términos de leal adhesión al Caudillo, al Gobierno y al Ejército, y que demuestran el fervor patriótico que anima a nuestra retaguardia.

El conde de Jordana conferencia con D. Nicolás Franco

Burgos 26.—El general Gómez Jordana confirió este tarde largamente con don Nicolás Franco, quien le informó del estado de los asuntos que han pasado a depender de la vicepresidencia del Consejo.

El ministro de Obras Públicas

Burgos 26.—El ministro de Obras Públicas señor Peña visitó esta mañana los servicios del Patronato, del cuartel de la Guardia civil, acompañado de las señoritas que sirven aquel Refugio.

El señor Peña pronunció patrióticas palabras resaltando la gran obra social que viene realizando dicho Patronato. El ministro marchó por la tarde a San Sebastián.

INFORMACION DEL AYUNTAMIENTO

Orden del día

Orden del día para la sesión ordinaria a que la Comisión gestora municipal está convocada para mañana.

Borrador del acta de la sesión anterior.

Resoluciones del Tribunal económico administrativo provincial recaídas en las reclamaciones formuladas por don Salvador Barasona y Ortiz en nombre y representación de doña Pilar Sotomayor Valenzuela, de don Pedro Criado Gallo como padre y representante legal de sus menores hijos don Pedro, don Sebastián y doña Manuela Criado Sotomayor y doña Margarita Fernández de Córdoba.

Matricula formada por el Negociado de Arbitrios para la exacción en el corriente ejercicio de los derechos o tasas

La Academia de Ciencias

Anoche celebró sesión ordinaria la Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba, bajo la presidencia del director don José Amo y con asistencia de los académicos don Rafael Gálvez Villatoro, don José de la Torre, don Pascual Santacruz, don Antonio Arévalo, don José María Rey y otros.

Entre otros acuerdos de trámite se acordó por unanimidad ofrecer a la Junta de Cultura Histórica y Tesoro Artístico de Córdoba, las páginas del Boletín, órgano de publicidad de dicho Cuerpo académico, para que en ellas se dé a la estampa el detallado e ilustrado informe que aquella está obligada a redactar, sobre los edificios religiosos y objetos de culto saqueados y destruidos por los rojos en los pueblos de nuestra provincia.

El académico señor Rey regaló a la Academia un fotograbado, de gran tamaño, con la figura del jefe del Estado, que se destina a presidir la Sala de actos.

Se acordó colocar también en el salón una fotografía del general Cascajo, en señal de respetuosa veneración.

En el acta de la última sesión se tributó un fervoroso elogio a la memoria de don Rafael Vázquez Aroca, académico, secretario que fué de la Academia, recientemente fallecido.

establecidos por parada o situado de carruajes de alquiler en la vía pública.

Oficio del primer jefe de la Guardia civil de esta capital remitiendo, a los efectos del arbitrio sobre inquilinato, nueva relación del sueldo anual que perciben los señores jefes y oficiales de dicho cuerpo con el fin de que se subsane el error padecido en la relación anteriormente presentada.

Instancia de doña Pilar Aguilar Medina solicitando que se anule la liquidación practicada a su cargo por el Negociado de Arbitrios por el concepto de inquilinato correspondiente a los años de 1934 al 36 inclusive.

Presupuestos del señor Arquitecto para realizar determinadas obras.

Diligencia negativa de la subasta convocada para contratar la construcción de un grupo de boyedillas en el Cementerio de Nuestra Señora de la Salud.

Expediente instruido a un vigilante de arbitrios por faltas cometidas en el servicio.

Instancias de don José Ortega Rodríguez por si y en representación de los Sindicatos de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, y de don Fernando Díaz Torres pidiendo licencia para ejecutar obras en diferentes edificios de la capital.

Idem de doña Concepción Manjón Cabeza y Guerrero y don Antonio Cazalla Melero para la apertura de establecimientos.

Distribución de fondos que presenta el señor Interventor habilitado para satisfacer las obligaciones del Presupuesto durante el próximo mes de Marzo.

Relación de los jornales y materiales invertidos en las distintas obras y servicios que se ejecutan por el sistema de administración.

Cuentas informadas por los negociados respectivos.

Al interesado

Para informarle de un asunto de su verdadero interés, deberá presentarse en la Secretaría Especial de la alcaldía don Benito Zavala Sáez y en horas hábiles de oficina.

Local para oficinas

se arrienda en Gran Capitán número 25,

AMA, se necesit en Cister, 7.

Un periódico parisino declara que el reconocimiento de la beligerancia al General Franco pondría fin a la lucha en España

Las brigadas internacionales se negaron a ir al frente de Teruel

París 25.—«El Journal» afirma que las brigadas internacionales que combaten en España se negaron a obedecer el orden del Gobierno de Barcelona de salir para el frente de Teruel. Se practicaron numerosas detenciones.

Un momento decisivo para la guerra de España

París 26.—Un importante periódico parisino dice hoy que la toma de Teruel por las tropas nacionales plantea un momento decisivo para España y puede que también para Europa.

Asegura que el reconocimiento de la beligerancia al General Franco pondrá fin a la abominable lucha que esta ensangrentando a España.

Fermina diciendo que Moscú ha sido expulsada por Franco para siempre de la Península ibérica.

Chautemps dispuesto a dimitir

París 26.—Se sabe que Chautemps dijo ayer en la Cámara que estaba dispuesto a dimitir si se conseguía la formación de un Gobierno de carácter nacional, con inclusión de comunistas y socialistas.

En caso contrario, planteará la cuestión de confianza.

La admiración del Jefe de los musulmanes de la India hacia la Italia Fascista

Génova.—El Jefe de los musulmanes de la India, Príncipe Aga Khan, ha llegado a Génova en el vapor «Esperia» de la Sociedad Adriática, procedente de Alejandria y ha proseguido su viaje hacia Lausanne.

Durante su permanencia en Génova, el Príncipe, después de haber expresado la viva admiración que siente hacia el Duce y hacia las realizaciones del Régimen Fascista en Italia, ha declarado, que veía siempre Italia con alegría, porque es el único país en que reinan la disciplina y la tranquilidad y donde se puede vivir en paz.—(Usi).

Aviación militar

Convocatoria

Todos los españoles comprendidos entre los treinta y dos y cuarenta y cinco años que no sean oficiales del Ejército y deseen serlo de las unidades de automóviles de Aviación militar, deberán solicitarlo del Excmo. señor General del Aire. Salamanca.

Leed «Boletín Oficial» número 482 de fecha 15 de Febrero 1938

De interés para las familias de fallecidos en acción de guerra

Se interesa la presentación de los vecinos de esta capital en la oficina de contabilidad de la Jefatura Provincial de Milicia (Gran Capitán 4) que sean familia de los fallecidos en acción de guerra o a consecuencias de las heridas recibidas en el frente y que hayan dejado alguno de los herederos siguientes: viuda, hijos o padres; con el fin de ponerlos en antecedentes para la reclamación de la pensión provisional a que pudieran tener derecho.

Horas de oficina: de 10 a 13 y de 17 a 19.

HACIENDA

Señalamiento de pagos a las clases pasivas del Estado.

Horas de 10 a 12 de la mañana

Día 1.º, excedentes, personal en reserva, jubilados y remuneratorias.

Día 2, retirados de Guerra y Marina, retirados extraordinarios y cruces de todas clases.

Día 3, Montepios civil y militar y haberes del clero.

Día 4, haberes de pensionistas de provincias aún no, liberadas

Día 5, todas las nóminas.

Día 14, retenciones.

Córdoba 25 de Febrero 1938.—Segundo Año Triunfal.—El Delegado de Hacienda, Manuel Dánvila, rubricado.

En los pueblos de la Mancha se niegan a admitir refugiados

París 26.—La Prensa parisina publica noticias de Valdepeñas, Alcázar de San Juan y otros pueblos de la provincia de Ciudad Real, según las cuales, en todos ellos se habían producido serios alborotos a la llegada de trenes con refugiados procedentes de Madrid.

Los habitantes de aquellos pueblos, acudieron con armas a las estaciones, amenazando a los refugiados si trataban de internarse en sus territorios, para comerse los escasos víveres que a ellos les quedaban.

Estos hechos, demuestran una vez más, por qué los habitantes de Madrid, se niegan rotundamente a abandonar sus hogares, prefiriendo arrostrar en ellos todos los peligros y privaciones.

Los sellos de Correos se utilizan en Barcelona como moneda fraccionaria

Barcelona 26.—Ante la falta casi absoluta de moneda fraccionaria para los cambios, el Gobierno de Barcelona ha ordenado que se utilicen los sellos de Correos de 25 céntimos y los timbres móviles de 10 y 15 céntimos pegados a un cartón, en cuyo reverso lleva una inscripción alusiva.

Se ha anunciado la puesta en circulación de monedas de 50 céntimos por un total de 20 millones de pesetas.

La Sociedad de Naciones es perfectamente inútil declara Lord Rothermere

Buenos Aires.—Lord Rothermere, llegado a Buenos Aires, a bordo del «Augustus», ha hecho declaraciones a la prensa, sobre la insuficiencia de las fuerzas inglesas, para hacer frente a una guerra eventual. «Inglaterra, ya no puede considerarse aislada del resto de Europa, a causa de los armamentos aéreos de las otras potencias—ha declarado Rothermere—. Su flota, no podrá ya protegerla, cualquiera que sea su desarrollo». En cuanto a la Sociedad de Naciones, ha declarado que es una institución perfectamente inútil.

ENSEÑANZA NACIONAL

Permiso

Se han concedido ocho días de permiso al maestro de Benamejí don Francisco de P. Chacón.

Solicitud de licencia

Doña Teodora Costa Sánchez, maestra de La Rambla, ha solicitado un mes de licencia por enferma.

Fiesta al Santo Angel de la Guarda

El próximo día primero de Marzo, a las diez y media de la mañana, se celebrará en la iglesia del Santo Angel (Carpuchinos) una solemne fiesta religiosa que los funcionarios de los Cuerpos de Vigilancia, Investigación, Seguridad y Asalto, dedican a su Patrón el Santo Angel de la Guarda.

En dicha fiesta ocupará la sagrada cátedra el rotab'e orador sagrado don Marian Ruiz Calero Alcántara, canónigo de la S. I. Catedral de Córdoba.

Requisa de Chatarra

La recaudación total de chatarra hecha por esta Comisión hasta el 25 de Febrero se eleva a la cifra de 2.001.096 kilos, que representan un valor de pesetas 800.000, los cuales fueron entregados por la provincia de Córdoba a los órganos creados al efecto en la España de Franco.

Los suministros ya efectuados por esta Comisión a las industrias hasta el día de la fecha se elevan a 477.516 kilos.

La Comisión funciona desde el mes de Noviembre sin percibir remuneración alguna los elementos que la integran.

Entrega todo el metal que no te sea indispensable. Te lo exige la Patria. ¡Saludo a Franco! Arriba España!



